

INTERGUMS 2000

« Ce n'est pas parce que c'est inutile que cela ne sert à rien ! »

Texte : E. Portier

Et, cette maxime, souvent répétée aux InterGums, est toujours d'actualité. Elle est très vraie, comme l'atteste le WE InterGums du 2-3 décembre à Saint Jacques de Valgaudemar, nous sommes là pour confirmer.

Seize participants heureux d'être là, de se retrouver (pour les uns) ou de se connaître (pour les autres). Utiles, si, si, ces réunions pour échanger numéro perso. et adresses mails. Utile, oui, pour savoir aussi qu'il existe d'autres GUMS à travers la France, trois en dehors de Paris, Grenoble le moribond (mais, tant qu'il y a de la joie, il y a de l'espoir – on vous envoie Joël !), Annecy le fougueux, plein d'énergie et d'idées (on va vous en reparler !) et Aix (en Provence) la force tranquille, efficace, bien huilé. Qui a dit paisible ?

Au programme des festivités, la vie du club - car en fait, nous ne formons qu'un même et seul club, fallait-il encore le savoir ! La règle ? Tous les deux ans, un GUMS prend la tête du club, et s'appelle GUMS national. Dans un an, c'est à Paris qu'il faudra trouver les vocations. Tout ça, pourquoi ? Et bien je vais vous le dire. Pour tout simplement savoir comment marche un club, faire des comparaisons, du benchmarking, en bref. Au programme donc, discussions autour du feu (et d'un verre, on fait bien parti d'un même club !). Ce samedi là, on pouvait donc apprendre :

● **Les nouveautés :**

Toute la montagne se retrouve sur le site Web du GUMS, gums74/aol.fr à Annecy, ou bien egroups.fr/group/gums à Paris ; et puis, nouveau la com.com (commission communication), à Annecy toujours, sous la responsabilité de Régine. Elle nous a donné de bien bonnes idées !

● **Les inquiétudes** (il y en a, et oui) :

le vieillissements des équipes, très nette à Grenoble, qui commence à toucher Paris, et qui pourrait toucher Aix. Mais qui donc va payer les retraites ?

● **Les succès** (c'est sûr, il y en a) :

le ski de rando, fleur de lance de Paris et Annecy, mais aussi, le canyoning, le VTT, les vias ferratas (Aix, bien diversifié), les raquettes (Aix, Annecy) ; Les déceptions : les alpinistes se font bien discrets. Vont-ils ailleurs ? C'est oublier les grandes voies ouvertes par les gumistes en Oisans...

● **Les points communs** (nombreux) :

A la Prévert et dans le désordre : un journal pour informer (celui que vous lisez !, mais aussi l'Echo du Baudino, le journal à parution annuel du GUMS d'Aix, (mot à consonance culinaire, mais qui est en fait le nom d'un refuge de la Montagne Sainte Victoire) ; un web pour se faire connaître ; un taux de renouvellement des adhérents surprenant, 40% par an en moyenne pour tous les GUMS (va falloir en faire un peu plus pour fidéliser les nouveaux) ; les bouteilles pour partager, et les blagues pour se marrer (voir blague type en pied de page).

● **Les différences :**

L'organisation en voiture (pour ceux qui ont la chance d'habiter près de nos belles montagnes) contre l'organisation en car à Paris (figurez-vous qu'ils étaient amusés, de nous voir les parisiens compter les sorties avec le car comme unité de base) ; l'organisation tout court, bien faite à Aix et Annecy, simplissime à Grenoble (un président, une secrétaire à tout faire, une adhérente), moins claire à Paris (au fait, il y a combien d'adhérents au GUMS de Paris ? On était bien embêté pour répondre !).

Mais au fait, n'a t'ont fait que travailler et refaire le monde ? J'en vois déjà certains s'inquiéter. Et non, autour d'une fabuleuse et ô combien copieuse lasagne aux blettes, arrosée au vin du pays aixois, il a été question de récits, d'aventures, de bonne humeur et de faits d'actualité (pour attirer les nouvelles adhérentes, faut ils mettre les photos de tous les membres masculins du GUMS sur le Net ?).

Et puis, il y avait le lendemain, la traditionnelle, la mythique, l'incontournable sortie InterGums, dans le brouillard, à pied ou en raquettes (mais elles sont restées dans les voitures), muni de guêtres ou de sacs de supérettes (on va se cotiser, n'inquiètes pas Paule), à la recherche du

soleil. Le tout, sous l'œil bienveillant, que nous n'avons pas vu, du maître des lieux, l'OLAN (3564 m).

Plus on montait, plus il y avait de la neige (jusqu'au dessus du genou), plus il y avait autant de nuages. Pour les premiers, le sommet s'est dévoilé un court instant avant de remettre son voile des mauvais jours d'hiver. Après s'être tous à nouveau réunis, avoir englouti saucissons et autres victuailles (dont le très célèbre et non moins bon reblochon d'Annecy) , avoir assouvis notre soif avec toujours le même breuvage, nous voici dans la descente, ludique pour bon nombre d'entre nous : glissade en position assise sur les fesses ou allongée sur le dos, c'est-à-dire des variations personnelles autour du thème de la ramasse, face aux pentes vierges et plutôt raides que nous venions de gravir. Merci aux Nicolas, Nico D. pour la trace en montant, et Nico W. pour le toboggan de descente.

En fin d'après-midi, les nuages se sont faits moins denses, laissant apparaître quelques sommets et permettant à un soleil timide d'éclairer la vallée secrète et magique du Valgaudemar.

Finalement pas mal ce WE, non ?

Programme des WE INTERGUMS 2001

(à confirmer)

20-21 janvier 2001 *Intergums*

Raquette Vercors
GUMS de Annecy

3-4 février 2001 *Intergums*

Ski de Raid Saint Paul sous Ubaye
GUMS de Paris

24-25 mars 2001 *Intergums*

Ski de Raid Paris
GUMS de Grenoble

23-24 juin 2001 *Intergums*

Canyoning Allos-Mercantour
GUMS de Aix-en-Provence

29-30 septembre *Intergums*

Rando pédestre Pralognan-Vanoise
Alpinisme (?)
GUMS de Paris (?)

10-11 mars 2001

Raquette de nuit ?
GUMS de Annecy

Samedi 27 janvier 2001

Rallye pédestre nocturne Franchard-Fontainebleau
GUMS de Paris

(Tenez, en voici une, racontée par un ancien président du GUMS national : C'est l'histoire d'une famille de cyclopes. Le fils rentrant de l'école demande à son père : -« Dis papa, pourquoi on n'a qu'un seul œil ? ». « Mais, voyons, parce que tu es un cyclope ! » lui réponds son père occupé. Et le fiston qui insiste : -« Dis papa, pourquoi on n'a qu'un seul œil ? ». Le père, se retourne, un brin énervé et s'égosille : -« bon, c'est bientôt fini, oui, tu vas arrêter de me prendre la coui... ». Simple, mais à la rédaction, on aime.